



Digitale Angebote zum Globalen Lernen

Sehr geehrte Lehrerinnen und Lehrer,

die flächendeckenden Schulschließungen stellen für Lehrer*innen und Familien derzeit eine immense Herausforderung dar. Lehrinhalte müssen so schnell wie möglich ins Digitale übertragen werden.

Wir haben Ihnen einige Online-Bildungsangebote des Globalen Lernens für die Sekundarstufe zusammengestellt, die Sie gern nutzen und verbreiten können. Anhand von abwechslungsreichem Material wie Spielen, Quiz oder Rallyes können sich Schüler*innen digital am Computer oder Smartphone mit entwicklungspolitischen Themen beschäftigen. Das Computerspiel MineHandy zum Beispiel wurde in Anlehnung an das beliebte Minecraft entwickelt, um sich spielerisch mit den Folgen der Handyproduktion zu beschäftigen. Für die Überbrückung ausgefallener Unterrichtszeiten könnte dies eine hilf- und lehrreiche Ergänzung darstellen.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen gern zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

 

Johanna Schäfer und Katja Breyer

Kontakt: johanna.schaefer@moewe-westfalen.de / katja.breyer@moewe-westfalen.de

Angebot	Beschreibung	Hinweise	Link zum Material
Computerspiel MineHandy der Handy-Aktion NRW	Das Minecraft-Minigame „MineHandy“ thematisiert ökologische und soziale Herausforderungen in der Wertschöpfungskette von Mobiltelefonen. Mit pädagogischem Begleitmaterial.	Die Schüler*innen brauchen einen PC, auf dem Minecraft installiert ist. Kontakt für Rückfragen: minehandy@j-a-w.de .	www.handyaktion-nrw.de/materialien/minehandy
Digitalisierung	Die Zeitschrift „Global Lernen“ bietet analoge und digitale Arbeitsmaterialien für den direkten Einsatz im Unterricht. Thematisiert werden die Chancen, Innovationen und Risiken der Digitalisierung.	Die digitalen Arbeitsaufträge beinhalten virtuelle Reisen per Action Bound, Quiz (www.kahoot.com), Rechercheaufgaben und Ergänzungen zum Thema Smartphone Nutzung.	www.brot-fuer-die-welt.de/gemeinden/schulen/material/global-lernen
Virtuelle Projektbesuche von Brot für die Welt	Kinder und Jugendliche in Albanien, Kirgisistan, Indien, Äthiopien, Simbabwe, Kolumbien und Nicaragua erzählen, wie sie soziale Ungerechtigkeit erleben, wie sie damit umgehen und was die Projekte in ihrem Leben bewirken.	Die App Action Bound kann von den Schüler*innen kostenfrei heruntergeladen werden. Zu jedem virtuellen Besuch gibt es pädagogisches Begleitmaterial, z.B. Arbeitsblätter.	www.brot-fuer-die-welt.de/gemeinden/schule/sekundarstufe/virtuelle-projektbesuche Zudem finden sich in der Video-Gallery von Brot für die Welt Filme über verschiedene Projekte.
Teste deinen ökologischen Fußabdruck	Mit 13 einfachen Fragen kann der persönliche ökologische Fußabdruck ermittelt werden. Wie kann ich meinen eigenen Fußabdruck verringern?	Die Schüler*innen erhalten Tipps, was man besser machen kann und es gibt pädagogisches Begleitmaterial, z. B. Arbeitsblätter.	www.fussabdruck.de

**Global Lernen
Verschiedene Themen**

Wasser, menschenwürdige Arbeit, Ernährung, Plastik – die Ausgaben von „Global Lernen“ arbeiten diese und andere Themen pädagogisch auf und geben viele Anregungen für die Erarbeitung durch die Schüler*innen.

Materialien zum Download, so dass Arbeitsaufgaben Schüler*innen zugeschickt werden können.

www.brot-fuer-die-welt.de/gemeinden/schulen/material/global-lernen

**Kampagne 100 Million
gegen Kinderarbeit**

Jugendliche lernen das Problem der Kinderarbeit kennen und entwickeln Ideen, politisch aktiv zu werden.

Das Material beinhaltet das Video „The Price of Free“ (1 Stunde 27 Minuten) und einen Aktionsleitfaden für Lehrkräfte.

www.brot-fuer-die-welt.de/gemeinden/ehrenamt-und-mitmachen/100million-kailash-satyarthi

Video:

www.youtube.com/watch?v=UsqKz1hd_CY&t=1430s